

ÜBUNGSBERICHT MRAS



Bericht Nr.: 12 / 2017
Datum: 19.04.2017
Ort der Übung: RH Ruden
Übungsleitung: OBI Ing. KEUZ Hubert
LM TRAPPITSCH Reinhold
BM KARPf Jürgen
OFM LESSJAK Gerald
OFM GRILZ Christopher

Übungsteilnehmer: MRAS –Crew FF RUDEN
VÖLKERMARkT, GRIFFEN, ST. STEFAN/Haim
TAINACH, FF ST. MAGARETHEN/oT, GATTERSDORF,
Gäste: FF POGGERSDORF, Presse Regionalmedien „Völkermarkter“
(26 Mann/Frau)

Übungsbericht:

Aufgrund der derzeitigen Trockenheit wurde die **vierte** MRAS-Übung des Abschnittes Völkermarkt/Wallersberg so angelegt, dass ein Waldbrand auf unseren Hausberg „LISNA“ nachempfunden und beübt wurde.

Nach einer kurzen Lageeinweisung und Aufteilung der MRAS-Kräfte durch unseren MRAS-Abschnittsbeauftragten OBI Kreuz Hubert starteten wir die Übung und verlegten anschließend auf die „LISNA“ zum Einsatzort.

Nach Erkundung des Einsatzortes durch die MRAS-Kräfte konnten die Vorbereitungen für die Löschmaßnahmen getroffen werden.

Der Einsatzbefehl für die MRAS-Kräfte lautete:

- **Errichten eines Seil-Steges in die Nähe des Brandherdes für den Materialtransport sowie den gesicherten Personentransport zur Einsatzstelle.**
- **Passives Abseilen der Löschkräfte zum Brandherd und deren Sicherung vor Absturz und Errichtung eines Ablageplatzes für div. Löschgeräte für die Brandbekämpfung.**
- **Errichten einer Zubringerleitung für die Wasserversorgung der Rückenspritzen im steilen Gelände sowie deren Versicherung .**

Ziel der Übung war es, einen Seil-Steg für den Personen- und Materialtransport zum Brandherd zu errichten und die Löschkraft sicher zum Einsatzort zu bringen, um ein Übergreifen des Feuers auf die Wallfahrtskirche auf der „LISNA“ zu verhindern. Das Sichern von Kameraden und anderen Einsatzorganen ist unsere Hauptaufgabe als MRAS-Kräfte und wurde bei dieser Übung in den Vordergrund gestellt.

Danke an alle für die perfekte Arbeit im steilen Gelände und die Professionalität jedes einzelnen.

Auch die Regionalmedien „Der Völkermarkter“ war durch zwei Reporter (Petra Lammer und Mag. Thomas Klose Chefredakteur) bei der Übung vertreten und konnten sich einen Eindruck von den MRAS-Kräften unseres Abschnittes und deren Können vor Ort machen. Wir hoffen natürlich auf eine positive Berichterstattung Anfang Mai im „Völkermarker“.

Ein recht herzliches Dankeschön an die Presse, dass sie bei einer so speziellen Übung als Beobachter und Berichtersteller teilgenommen haben.

Weiters konnten wir auch unseren Abschnittsfeuerwehrkommandanten ABI Ing. Ikanovic Rahman bei der Übung begrüßen. Auch er konnte sich von der Schlagkraft seiner MRAS-Kräfte in seinem Abschnitt überzeugen. Er kann stolz sein so eine motivierte Mannschaft in seinem Abschnitt zu haben. Er hielt auch einen kurzen Vortrag über das Waldbrandpaket und deren Gerätschaft, welches wir in unserem Abschnitt zur Verfügung haben.

Abschließend ging es zur Schlussbesprechung über, wo wir über zukünftige Vorhaben diskutierten und Erfahrungen austauschten.

Ich als MRAS-Beauftragter der FF RRUDEN bedanke mich bei allen mitwirkenden Kameraden und freue mich schon auf die nächste Übung im Mai 2017.

Euer

MRAS-Beauftragter:

Reinhold Trappitsch, LM